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L'été 2024 sera forte-
ment en France par les 
Jeux Olympiques et 
Paralympiques de Paris. 
Cet événement d'enver-
gure exceptionnelle, coup 
de projecteur formidable 
pour notre pays, mobili-
sera l'attention de tous 
mais ne doit pas faire 
oublier les manifestations 
importantes mises en 
œuvre sur notre territoire.
Festival de musiques 

orchestré par la SPL Aurillac Développement, Aurillac 
en Scène revient ainsi sur le site du Prisme pour la 
3e fois et ouvre cette année le bal des animations et 
évènementiels estivaux sur notre bassin ! Forte d’une 
programmation exceptionnelle, avec SHAKA PONK et 
LOUISE ATTAQUE en têtes d’affiche, nul doute que 
cette édition saura de nouveau rassembler un public 
nombreux, de toutes générations et de tous horizons.

Les évènementiels créent du lien en animant un terri-
toire riche de son tissu associatif, de ses bénévoles, 
mais contribuent aussi à faire découvrir notre région 
à l’extérieur, la concordance entre affluence et grands 
rendez-vous n’étant plus à démontrer. C’est le cas, par 
exemple, avec l’Ultra Trail du Puy Mary Aurillac.

Espace de rencontre des sportifs épris de montagne 
et de sensations fortes, cette manifestation, installée 
depuis plus de 10 ans, accueille des participants et 
accompagnateurs toujours plus nombreux, très majo-
ritairement non cantaliens et en provenance de la 
quasi-totalité des départements français.

Parmi les traditionnelles festivités jalonnant l’été, les 
Goudots Gourmands, chaque début de mois de juillet, 

font la part belle, dans une joyeuse ambiance, à nos 
savoir-faire et à notre gastronomie…et 2024 n’échap-
pera pas à la règle !

De même pour le Festival International de Théâtre de 
Rue ! Organisée cette année à une date légèrement 
avancée en raison des contraintes organisationnelles 
liées aux JO, cette ode aux arts de la rue, véritable fer 
de lance de la notoriété d’Aurillac et de ses alentours, 
attire, chaque année, 2,5 à 3 fois plus de visiteurs que 
les autres périodes de haute saison touristique. 

Autre manifestation d’envergure internationale en cet 
été 2024 : le Tour de France fera de nouveau escale à 
Aurillac, après un dernier départ en 2011 ! Les coureurs 
arriveront le 10 juillet au Lioran, après un passage 
remarquable sur le territoire communautaire, via le 
Puy Mary, puis s’élanceront, le lendemain, de la Ville 
Préfecture pour une chevauchée de 204 kilomètres 
jusqu’à Villeneuve-sur-Lot.

Fête du cyclisme au retentissement mondial, le Grande 
Boucle sera, une fois de plus, l’occasion d’un rendez-
vous incontournable, le long des routes cantaliennes, 
pour les férus de la petite reine, mais aussi un formidable 
vecteur de promotion et d’attractivité de nos paysages !

Quelle que soit la couleur de votre été, qu’il soit placé 
sous le signe du farniente, de la fête ou du sport, qu’il 
soit familial, curieux, gastronomique, je souhaite à 
chacun d’entre vous et au nom des élus de l’Agglomé-
ration, de passer d’excellents moments sur le territoire 
communautaire !

Pierre MATHONIER
Président de la Communauté d’Agglomération 

du Bassin d’Aurillac,
Maire d’Aurillac

Un été d’événements incontournables
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Signatures de conventions
Session Libre et Dériv'Chaînes

Le 14 mai les deux associations sportives Session 
Libre et Dériv'Chaînes ont chacune renouvelé 
leur convention avec la CABA pour 3 ans. Ces 
conventions de partenariat s'inscrivent dans une 
volonté commune de promouvoir et de faciliter 
l'accès à la pratique sportive au sein du territoire.

Une piste d'aéromodélisme à Crandelles
Début mai à Crandelles, la CABA a inauguré un nouvel 
équipement sportif : une piste d'aéromodélisme. Après avoir 
été délogé, pour des raisons de réglementations attachées 
à l'aviation civile, de l'aéroport d'Aurillac-Tronquières, le 
club d'aéromodélisme aurillacois cherchait un nouveau 
lieu pour la pratique et le développement de sa discipline 
depuis plusieurs années. C'est désormais chose faite ! 

Trophée Vert de la Banque Postale
Le 3 mai dernier, la Communauté d'Aggloméra-
tion a reçu le Trophée Vert de la Banque Postale. 

Cette reconnaissance souligne l'aspect exemplaire d'un 
point de vue environnemental de la réhabilitation de 
la station d'épuration de Souleyrie, fianancés en partie 
grâce à un emprunt obtenu auprès de cet établissement.

Une agent de la CABA porte la 
flamme olympique !
Dans la continuité des actions conduites au titre de 
« Terre de Jeux 2024 », Audrey Ribault, cheffe de 
projet animations sportives et évènementiels de la 
Communauté d'Agglomération du Bassin d'Aurillac, 
a été sélectionnée pour prendre part au relais de 
la flamme olympique le 13 mai dernier à Millau. 

Félicitations à elle ! 

(Ré)organisation de la collecte & 
réunions publiques
Les regroupements des bacs marron (ou verts dans la Vallée 
de la Jordanne) s'enchaînent sur le territoire de la CABA. La 
démarche est présentée en amont aux habitants lors d'une 
réunion publique... Déjà 11 communes  ! À cette occasion, 
les points de regroupement sont discutés en plénière afin de 
pouvoir ajuster selon les besoins.

Prochaine réunion publique prévue le 5 juin pour les habitants 
de Mandailles-Saint-Julien.

Qu'est-ce le patrimoine pour vous ?
Truffade, Puy Mary, Gorges de la Jordanne, Festival de 
Théâtre de rue, fromage, randonnées... : voici quelques-
uns des éléments patrimoniaux les plus cités lors 
des rencontres avec les habitants dans le cadre de la 
démarche de labellisation « Pays d'art et d'histoire ».

Vous pouvez continuer à nous partager 
vos trouvailles patrimoniales grâce à 
l'inventaire participatif en scannant le 
QR code ci-contre.

De nouvelles plantations à La Ponétie
Aulnes, noisetiers, sureaux, saules... Après l’abattage des 
peupliers de culture réalisé au cours de l'hiver, quelque 700 
plants d'espèces locales ont été répartis tout le long des 
berges de la Jordanne pour reconstituer un cordon boisé. 

Le cheminement le long des berges est de nouveau accessible 
au public : des piquets permettent d'identifier les plants pour 
éviter leur piétinement. Afin de toujours mieux protéger les 
cours d'eaux et leurs abords, une clôture a également été posée 
et deux points d'abreuvement pour le bétail ont été aménagés.
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La médiathèque part en cabane !
À la Médiathèque du Bassin d'Aurillac, naît un projet 
novateur qui se situe à la croisée de l'intime et du collectif, 
des questions artistiques, culturelles et de santé. Cette 
initiative, née d'un appel à projet « InterSTICES, Culture et 
Santé en Auvergne-Rhône-Alpes » prendra la forme d'une 
création artistique où les participants peuvent partager et 
écouter des histoires vraies et fictives, en créant ainsi une 
narration commune. En partenariat avec des structures 
sociales et de santé, ce projet vise à explorer le pouvoir 
des récits dans les vies de chacun à travers une série 
d'ateliers, de créations sonores et de constructions de 
cabanes.

La Compagnie de spectacle vivant «  Plaisir d'Offrir, Joie 
de Recevoir  » est associée à ce projet et apporte son 
expertise à travers la création des « Cabanes Hurlantes ».
Ces cabanes, conçues comme des espaces immersifs et 

participatifs, seront le théâtre d'ateliers d'histoires et de 
créations sonores. Guidés par une comédienne clowne, les 
participants seront invités à contribuer à la construction 
de ces cabanes et à partager leurs récits, expériences et 
compétences dans un esprit de co-création et d'inclusion 
intergénérationnelle.

Le projet se déroulera en deux phases distinctes : une phase 
de création et de médiation, où les ateliers auront lieu de 
février à décembre 2024, suivie d'une phase de diffusion 
à partir de décembre 2024. Les «  Cabanes Hurlantes » 
voyageront à travers différents événements et festivals, 
offrant ainsi une expérience unique et participative au plus 
grand nombre. 

 mediatheque.caba.fr

OPAH-RU

Au 17 rue des Carmes à Aurillac, l’OPAH-RU a encore 
frappé ! En effet, grâce aux financements mobilisés 
dans le cadre de l’Opération Programmée d’Améliora-
tion de l’Habitat et de Renouvellement Urbain « Action 
Cœur de Ville », un immeuble a entièrement été réhabi-
lité. D’un coût total de plus de 800 000 euros, soutenus 
à hauteur de 58 %, les travaux ont permis de créer sept 
nouveaux logements locatifs de qualité, du T2 au T4. 
Désormais classés en étiquette énergétique  D (éti-
quette G avant travaux), six appartements ont d’ores et 
déjà trouvé preneur auprès de salariés du secteur privé, 
condition indispensable à l’obtention d’aides de la part 
d’Action Logement. 

Depuis son lancement, l’OPAH-RU a permis de financer 
une centaine de logements, soit plus de 2,5 millions 
d’euros de subventions attribuées. Néanmoins, le dis-
positif arrive à son terme. Les propriétaires bailleurs 
ou occupants, ainsi que les syndicats de copropriété 
qui souhaitent engager des travaux ont donc jusqu’au 

mois de septembre pour déposer leur dossier auprès de 
l’Anah. Ensuite, le périmètre de l’hypercentre d’Aurillac 
sera intégré à l’OPAH « classique » menée sur le terri-
toire de la CABA jusqu'en 2027. 

Une nouvelle réhabilitation en centre-ville

L'action pilote en 
images
Au cours de l'année 2023, la Communauté d'Agglomé-
ration du Bassin d'Aurillac a mené une première action 
pilote dédiée à la restauration collective dans le cadre 
de son Projet Alimentaire de Territoire. Une dizaine 
de cuisines de crèches et de restaurants scolaires, 
ainsi que trois restaurants commerciaux, ont ainsi 
pu bénéficier d'un accompagnement personnalisé 
autour des thématiques de l'approvisionnement en 
produits locaux et de qualité, de l'équilibre alimentaire 
ou encore de l'éducation des mangeurs. 

Le résumé et le suivi de cette belle aventure collective 
entre cuisiniers, élus, producteurs et formateurs a été 
mis en images dans un reportage vidéo d'une dizaine 
de minutes !  

 Pour consulter la vidéo, rendez-vous sur 
www.caba.fr/projet-alimentaire-territoire

Projet Alimentaire Territoire Un salon des 
maires à Aurillac !
Le 4 octobre prochain au Prisme à Aurillac, l'Associa-
tion des Maires du Cantal organise son premier Salon 
des Maires. L'objectif de cet événement est de créer 
un temps d'échange fort entre les Collectivités et les 
entreprises du département, notamment au travers 
des chambres consulaires, fortement représentées. 
Pour cette première édition, l'AMF 15 est épaulée 
par la CCI de l'Allier et l'association Academics. 
Expérimenté, le duo a déjà conseillé et aiguillé plu-
sieurs associations départementales dans l'organisa-
tion de leur Salon des Maires, à l'instar de la Haute-
Loire dont la première édition avait lieu l'an passé. 

Outre la rencontre avec les entreprises présentes, la 
journée sera ponctuée de temps de travail et d'ateliers 
consacrés à l'action municipale et, plus globalement, 
des élus. Près d'une centaine de stands ont déjà été 
commercialisés, confortant ainsi le rôle majeur des 
Collectivités locales dans la vie économique d'un 
territoire. 

La 37e édition du Festival International de Théâtre de rue 
d'Aurillac se dévoile peu à peu ! Organisée du 14 au 17 août 
prochains, elle promet une nouvelle fois de réunir près de 
3 000 artistes, venus des quatre coins du globe et représen-
tants la diversité de la création actuelle dans l'espace public. 
Ainsi, le panorama de disciplines exploré au cours de ces 
quelques jours sera vaste, diversifié et de haut vol, mêlant 
théâtre, danse, cirque, cinéma, pyrotechnie...

L'édition 2023 avait notamment renoué avec la tradition 
foraine et les grandes déambulations. Cette année, la pro-
grammation officielle, composée de 18 compagnies, privilé-
gie les formes intermédiaires propices au(x) témoignage(s) 
et à l'exploration de l'espace au sens large. La dynamique 
de la création sud-coréenne est aussi mise en lumière au-
travers de l'œuvre de six compagnies invitées dans le cadre 
du Focus International, dont l'expérience est reconduite 
cette année. 

Du 20 juillet au 4 août, la tournée Champ Libre ! sillonnera 
les villages cantaliens. Six compagnies ont été retenues 
pour l'édition 2024. Elles se produiront dans 26 communes, 
parmi lesquelles Giou-de-Mamou, Naucelles, Sansac-de-
Marmiesse, Saint-Paul-des-Landes, Velzic et Ytrac sur le 
territoire de la CABA.

Rendez-vous du 14 au 17 août
Festival International de Théâtre de rue
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Retour en images sur la 10e !
Festival BD du Bassin d'Aurillac
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tourisme

La Communauté d'Agglomération du Bassin d'Aurillac met tout en place pour 
accueillir la saison touristique sur le bon pied et proposer de nouveaux services 
aux usagers et aux touristes.

Aménagement des sites touristiques

Des préparatifs pour une saison réussie !

Afin de préparer au mieux la saison estivale, la CABA 
a lancé, ce printemps, une série d'aménagements des 
différents sites touristiques. L'occasion de (re)découvrir 
le territoire dans des conditions optimales.

Des cheminements au goût du jour

Au Puech des Ouilhes, des travaux de reprise du 
platelage sur la partie plage du site ont été réalisés 
ce printemps et de nouveaux bains de soleil ont pris 
place à côté de l'aire de jeux, pour ravir, à coup sûr, 
familles et baigneurs ! Dans un souci de favoriser les 
déplacements doux vers les sites touristiques, un 
râtelier et une borne de réparation, gonflage et recharge 
pour vélos ont été posés au Puech des Ouilhes, derrière 
le pupitre d'accueil. 

Dès l'ouverture du site, le 10 juillet, les visiteurs du 
Rocher de Carlat pourront aussi profiter d'un platelage 
remis à neuf.

Pour une saison réussie et des estivants satisfaits, les 
Gorges de la Jordanne se sont préparées : le kiosque 
d'accueil s'est modernisé et des travaux de réparation 
des ouvrages et de sécurisation du sentier ont été 
réalisés aux mois de mars et avril.

De nouveaux logements dans les campings

Le Camping de la Cère s'est vu doter de cinq nouveaux 
mobil-homes. Spacieux et modernes, ils sont déjà 
disponibles à la location pour la saison estivale ! 

Du côté du Camping de l'Ombrade, après l'installation 
de six HLL en 2023, cette année est marquée par 
l'arrivée de quatre tentes prêtes-à-camper, meublées 
confortablement pour deux personnes ; idéales pour les 
campeurs en quête de liberté et de légèreté.

Infos pratiques

Camping de L'Ombrade
Rue du Gué Bouliaga -15000 Aurillac
Camping de la Cère
Rue du docteur Félix Ramond - 15130 Arpajon-sur-Cère

Tarifs
 camping.caba.fr

Impulsions Street Art

La Communauté d’Agglomération est heureuse d’an-
noncer les trois communes ainsi que les artistes choi-
sis pour les projets artistiques de la saison 2024 des 
Impulsions Street Art : Ytrac accueillera Sweo & Nikita,  
Mika Husser sera présent à Saint-Simon et Arnaud Liard 
se produira à Labrousse. 

Impulsions Street Art, porté par sa volonté de renfor-
cer le maillage culturel du territoire de la CABA et de 
dynamiser ses communes, s'engage à sélectionner des 
artistes dont les visions créatives captivent et inspirent 

les spectateurs. Ces artistes ont l'opportunité de s'ex-
primer librement sur les murs des communes choisies, 
offrant à ces lieux une nouvelle dimension artistique et 
culturelle, et devenant ainsi des destinations incontour-
nables pour les amateurs d’art urbain. 
 
Les regards sont désormais tournés vers ces 3 com-
munes, où l'art se prépare à prendre possession des 
murs et à inspirer l'imagination de tous ceux qui auront 
la chance de les découvrir. 

La programmation 2024

© CDT15_OT Pays d'Aurillac_Benoit Colomb

Rencontres,...

...expositions,

...et spectacles !
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Dans moins d’une semaine, Aurillac accueillera des 
poids lourds de la musique tels que Shaka Ponk et 
Louise Attaque, accompagnés par Santa, Julien Granel, 
Mentissa et Selah Sue. En parallèle, DJ Rivo ambian-
cera « Le Village du Festival » à l’ouverture et entre les 
changements de plateaux de la grande scène tandis que 
DJ ZAALEK alias Adrien SOULIE, originaire d’Aurillac, sera 
aux commandes des platines et de l’animation musicale 
de l’Espace VIP du Festival les deux soirs !

De 17h30 à 2 h du matin, les festivaliers pourront profiter 
des différents espaces aménagés sur la place du 8 mai, 
des efforts ont été faits cette année pour fluidifier les files 
d’attente. L'accès se fera depuis la rue Emilie et Germaine 

Tillion, avec une entrée dédiée aux personnes à mobilité 
réduite, VIP et partenaires rue Jean Moulin. Une billetterie 
sur place sera disponible pour les retardataires. Le village 
installé à l'arrière des tribunes offrira diverses options de 
restauration avec sept restaurateurs sélectionnés pro-

événementiel

Dernière ligne droite pour réserver ses 
places pour la 3e édition du Festival 
Aurillac en Scène et garantir sa pré-
sence sur le parvis du Prisme, les 7 et 
8 juin prochains. On vous dit tout sur 
l’organisation de ce week-end festif ! 

Festival Aurillac en Scène

En route pour la 
3e édition !

Programmation 
Vendredi 7 juin : 
Santa, Julien Granel, Shaka Ponk

Samedi 8 juin :
Mentissa, Selah Sue, Louise Attaque

Billetterie : au Centre des Congrès, 
1 bis Place des Carmes ; directement sur place 
ou sur  aurillacenscene.com

Les Tremplins Cantal en Scène
A l’occasion de cette édition, le Conseil départemental 
du Cantal, en partenariat avec Aurillac Développement, 
met à l’honneur 2 groupes locaux cantaliens. 

Le vendredi 7 juin, Cybele Le Buis, contrebassiste et 
chanteuse de Cassaniouze, jouera en première par-
tie sur la grande scène du festival. Entre chansons 
mélancoliques suspendues, intimité du piano-voix ou 
folk moderne plus rythmée, sa voix douce et puissante 
dévoile toute sa sensibilité et son charisme. 

Pour le samedi 8 juin, c’est ODWAD, le plus britannique 
des cantaliens qui se produira en 1ère partie. ODWAD, 
c’est un condensé de culture anglaise qui fait du bien 
au corps et aux oreilles, un mélange de funk, d’alt-pop, 
de new wave et parfois de art-rock. 

posant une variété de plats locaux, de spécialités japo-
naises, turques, québécoises, américaines... À la buvette, 
les festivaliers auront le choix parmi une sélection de 
boissons et différentes consignes leur seront proposées 
(gobelet, verre à pied, pichet).

Cette année encore, le système cashless, un porte-mon-
naie dématérialisé sous forme de carte rechargeable, 
sera le seul moyen de paiement accepté sur le site du 
festival. Avant l'événement, les festivaliers sont invités à 
créer un compte et à charger leur carte pour faciliter les 
transactions pendant le festival.

Il est important de noter que seuls les paiements cashless 
seront acceptés aux food-trucks, au bar (aucune boisson 
ne sera vendue sur les points de restauration) et à la 
boutique. Pour ceux qui le souhaitent, des articles sou-
venirs à l'effigie du festival seront disponibles à l'achat : 
tee-shirts, bananes, bobs, mugs, porte-clés ainsi que des 
bouchons d'oreille permettant de profiter en toute sécu-
rité des concerts.

Pour gagner du temps, vous pouvez créer et charger dès 
maintenant votre compte cashless sur 
 aurillacenscene.com/cashless

Infos pratiques

Parking et stationnement
Des zones de stationnement seront possibles 
grâce aux parkings de la Gare routière à 5 min 
à pied du Festival. Il sera possible de stationner 
quelques vélos sur le site grâce à un parc à vélos 
(libre accès).

Toilettes : 
Des sanitaires seront disponibles à plusieurs 
endroits du Festival.

Photos et vidéos : 
Les appareils photos sont interdits dans l’en-
ceinte du festival. Seuls les smartphones sont 
autorisés.

Hébergement : 
Une opération spéciale est mise en place avec 
les campings communautaires de la CABA. Le 
festivalier pourra bénéficier de tarifs spéciaux 
« Festival AURILLAC EN SCÈNE » dans ces 
campings sur présentation du billet du festival 
(10% de réduction).
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terre de jeux

Laissez-vous transporter par les mélodies des oiseaux, 
aventurez-vous à la nuit tombante, randonnez, activez 
vos énergies grâce au yoga... Du 7 au 9 juin, La 
Plantelière à Arpajon-sur-Cère devient un havre de 
verdure pour un weekend de convivialité mémorable !

 Plus qu'une simple rando...

L'événement offre une multitude d'activités gratuites 
pour tous les goûts et tous les âges, mettant à 
l'honneur la randonnée sous toutes ses formes.

L'édition 2024 débutera le vendredi soir avec une 
randonnée familiale sur 7 km. Enfants et parents 
partiront se promener vers 19h30 et pourront écouter 
le chant des oiseaux couche-tard ou nocturnes !

Pendant tout le week-end, d'autres balades 
thématiques seront proposées : marche nordique, 
balade à vélo électrique, ou encore rando solidaire 
avec la mise à disposition de joëlettes pour permettre 
aux personnes à mobilité réduite de participer à une 
boucle de 4 km agrémentée de commentaires par la 

LPO (La Ligue de Protection des Oiseaux). Les séances 
de yoga en plein air d'Elsa, qui ont remporté un vif 
succès les années précédentes, seront de nouveau au 
rendez-vous. 
 
Le dimanche après-midi, les Croqueurs de Pommes 
du Cantal proposeront un atelier autour du verger. 
L'Ecole départementale d'équitation, l'école de VTT MCF 
« Volcan du Cantal » et MurMur et Nature offriront une 
variété d'animations pour les enfants : parcours VTT, 
mur d'escalade, tyrolienne, baptêmes à cheval et poney, 
jeux d'orientation... Les adultes sont également invités 
à participer à l'une des balades en vélo électrique, 
une opportunité idéale pour échanger sur les bonnes 
pratiques en matière de circulation sécurisée. Entre 
deux activités, profitez-en pour partager un pique-nique 
à La Plantelière !2024, année des Jeux olympiques et paralympiques 

de Paris, ne serait-ce pas l'occasion de se motiver et 
d'enfiler ses baskets pour avoir une activité physique ? 
Deux fois par semaine, jusqu'au 5 juillet, la Communauté 
d'Agglomération du Bassin d'Aurillac propose aux 
habitants, peu importent leur âge et leur niveau, des 
rendez-vous « Ensemble pour être en forme ».

Cette deuxième édition s'inscrit une nouvelle fois dans 
le cadre du label « Terre de Jeux 2024 » et met en avant 
des activités variées, allant de la marche active au 
fitness, en passant par le renforcement musculaire et 
de la randonnée. Nouveauté cette année ! La Jussacoise 
se joint à la démarche pour faire découvrir l'une de ses 
activités sportives : le VTT électrique. Rendez-vous le 
28 mai à 10h30 au Camping du Moulin à Jussac.

Encadrés par une éducatrice des activités physiques 
et sportives, les ateliers sont accessibles à tous 
gratuitement. Ils se tiennent le matin, sur la pause 
méridienne ou en fin de journée, afin de trouver LE 
créneau qui vous correspondra ! Les inscriptions ne sont 
pas obligatoires, mais conseillées auprès de l'accueil du 
Centre Aquatique. Pour rejoindre le mouvement, il suffit 

de vous présenter sur le lieu de rendez-vous, équipé 
d'une gourde et de vêtements de sport.

Vous aspirez à être plus actif mais vous ne savez pas par où commencer ? Les 
rendez-vous sport et bien-être « Ensemble pour être en forme » sont de retour ! 
Initiés en 2023 par la CABA en partenariat avec les communes du territoire, les 
ateliers s’inscrivent dans le cadre du label « Terre de Jeux 2024 ».

« Ensemble pour être en forme »

À vos marques, prêts... Partez !

Inscriptions :
Centre Aquatique du Bassin d’Aurillac
 04 71 48 26 80
 centreaquatique.caba.fr

Liste des ateliers :
Deux ateliers par semaine 
jusqu’au 5 juillet

Scannez le QR code pour 
accéder au programme des 
prochains ateliers

Informations pratiques
Venir en tenue de sport et avec une gourde.
L’atelier aura lieu à partir de trois personnes inscrites. 
Selon la météo, l’activité peut être amenée à se faire 
en intérieur et/ou à être modifiée.

randonnée

La Plantelière

Vivez l'édition 2024, du 7 au 9 juin !
Les passionnés de randonnée et les amoureux de la nature peuvent déjà 
marquer d'une croix rouge sur leur calendrier les dates du 7 au 9 juin 2024 ! 
Durant tout le week-end se tiendra la prochaine édition de la Fête de la Rando et 
de la Nature à La Plantelière. Cette année, le programme imaginé par la CABA 
et ses partenaires est riche, diversifié, gratuit et adapté à tous !

Le programme 
complet sur
 caba.fr 
ou en flashant le QR code
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C’est avant tout une ambiance qui se perpétue année 
après année. Celle d’un départ au cœur de la nuit pour 
700 coureurs venus affronter les pentes du plus grand 
volcan d’Europe. Celle du dépassement de soi, de la 
convivialité et de la solidarité face à l’adversité. Celle du 
trail et de l’ultra-trail. Celle d’une association organisatrice, 
Tom 15, et de ses 500 bénévoles. La 11e édition de l’Ultra 
Trail Puy Mary Aurillac (UTPMA) s’élancera le 15 juin 
prochain à minuit depuis la rue des Carmes à Aurillac. Au 
programme, 112 km d’effort mais aussi de découverte 
de quelques-uns des plus beaux paysages du Cantal. 

Afin de renouveler l’épreuve, le parcours est d’ailleurs 
légèrement modifié. Le ravitaillement du Col du Perthus est 
ainsi déplacé à Thiézac, principalement pour des raisons 
logistiques. « C’était un ravitaillement avec énormément 
de monde et très peu de place pour stationner, ce qui 

Samedi 15 juin, plus de 3 000 coureurs sont une nouvelle fois attendus à Aurillac 
pour prendre part à la 11e édition de l’UTPMA. Sur les chemins, et aux abords, la 
fête promet de battre son plein !

Ultra Trail Puy Mary Aurillac

Les yeux rivés vers les sommets

pouvait poser des problèmes d’un point de vue sécuritaire, 
précise Xavier Ducheix, président de l’association Tom 
15. Pour la première fois, les coureurs bifurqueront donc 
au col d’Aisses pour rejoindre la cascade de Faillitoux puis 
Thiézac. Ensuite, ils prendront la direction de Niervèze, du 
Puy Gros puis du Plomb du Cantal. » Après Mandailles-
Saint-Julien, le tracé varie aussi par rapport aux éditions 
précédentes pour emprunter le GR 400 jusqu’au Puy de 
Bassiérou avant de redescendre dans les Gorges de la 
Jordanne et rallier Lascelles, avant-dernier ravitaillement 
avant Aurillac. «  L’arrivée sera identique à l’an passé, 
confirme Xavier Ducheix. Les coureurs descendront dans 
Aurillac depuis le château de Saint-Etienne. » 

Trois courses en une seule journée

Pour la première fois, l’Ultra est aussi accessible 
aux duos. Une course à deux, mais à ne pas 
confondre avec le relais ! «  Là, les coureurs 
partent ensemble et doivent arriver ensemble, 
explique l’organisateur. Pour ce premier test, 
on a ouvert les inscriptions à 50 équipes et tous 
les dossards ont trouvé preneurs ! Il s’agit aussi 
bien de novices qui s’élancent sur une première 
longue distance avec un accompagnateur plus 
capé, comme d’expérimentés qui ont envie de 
tester cette nouvelle formule dans un esprit de 
partage. » 

Au cours de la journée de samedi, d’autres 
courses sont également organisées. Initié 
à l’occasion de la 10e édition, le Grand Trail 
du Lioran est reconduit cette année. Les 600 
inscrits s’élanceront donc de la station de ski à 9 h, après 
un voyage en train spécial depuis la gare d’Aurillac. A la 
même heure, le traditionnel Trail de la Jordanne prendra 
son départ à Velzic. Pour les 700 coureurs, direction la 
Croix de Cheules puis Lascelles avant de rejoindre le tracé 
du 112 km. « Cette course peut se disputer en solo ou en 
relais, détaille Xavier Ducheix. Le premier relayeur court 
18 km de Velzic à Saint-Simon et le second termine le 
parcours jusqu’à Aurillac, soit environ 10 km. C’est un relais 
volontairement déséquilibré afin que les jeunes à partir de 
16 ans puissent participer sur la plus courte distance. »  

Ceux âgés de 5 à 12 ans sont, quant à eux, attendus 
le samedi après-midi dans le jardin des Carmes pour 
la Course des Super-Héros. Ici, pas de classement 
mais simplement du sport et une bonne ambiance ! 
(Inscriptions sur place à partir de 13 h puis départ à 17 h 
après un échauffement)

Pour plus d’infos et découvrir le programme détaillé : 
 www.utpma.fr 

1 km à pied, ça use les souliers 
mais pas la planète ! 
Au total, les trois courses représentent plus de 190 km 
à baliser. Afin de garder une parfaite cohérence avec 
l’ensemble des gestes éco-responsables mis en 
place tout au long du week-end (toilettes sèches au 
départ, navettes, tri sur les ravitaillements et repas…), 
cette tâche est entièrement réalisée à pied par des 
bénévoles. « On commence le jeudi et on met un point 
d’ordre à avoir tout débalisé le lundi soir. Et, depuis l’an 
passé, nous utilisons en plus une rubalise végétale. » 

Montrer pattes… expérimentées !
Qu’ils soient en solo ou en duo, les participants à 
l’Ultra Trail ont, depuis cette année, dû attester d’une 
certaine expérience en course à pied. En effet, suite à 
plusieurs remontées, en particulier du staff médical, 
les organisateurs ont pris la décision d’imposer une 
«  course de référence » à tous les inscrits. Ils ont 
ainsi dû justifier d’un minimum de 65 points avant 
le 15 mai dernier pour valider leur inscription. Le 
nombre de kilomètres parcourus et le dénivelé positif 
permettent de comptabiliser les points : 1 km = 
1 point et 100 m de dénivelé positif = 1 point. Un trail 
de 40 km avec 2  500 m de dénivelé positif est, par 
exemple, suffisant !

Vous préférez marcher ?

Prenez alors le départ de la Rando des Carraus ! 
D’une distance de 25 km avec 600 m de dénivelé 
positif, le tracé suit d’anciens chemins utilisés 
par des chars agricoles. Le départ sera donné à 
10 h depuis le château de Pesteils à Polminhac. 
Pour ceux qui le souhaitent, des navettes seront 

mises en place à partir de la place des Carmes 
à Aurillac. Et, n’oubliez pas de vous inscrire 
avant le vendredi  14  juin ! La limite est fixée à 
500 randonneurs… 

Si vous passez simplement dans le centre-ville 
d’Aurillac, n’hésitez pas à encourager les coureurs ! 
Les premiers sont attendus dès la fin de la matinée 
du samedi…
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Grand Cycle de l'Eau

Clap de fin à Souleyrie !
Permettant de traiter les eaux usées d’Aurillac, Arpajon-sur-Cère, Giou-de-
Mamou et en partie Vézac, le système d’assainissement de Souleyrie a fait 
l’objet d’une réhabilitation complète. Inaugurés mi-avril, les travaux ont repré-
senté un investissement d’environ 41,5 M€.

Plus d’une soixantaine d’entreprises mobilisées, des 
milliers de mètres cubes de béton utilisés et 41,5  M€ 
investis : au cours des sept dernières années, le système 
d’assainissement de la station de Souleyrie a fait l’objet 
d’un ambitieux programme de réhabilitation. En 2017, 
le chantier de reprise de l’ovoïde situé sous les avenues 
des Pupilles et des Volontaires marquait le début de cette 
opération de grande envergure. Elle s’est poursuivie, en 
2021, avec le renforcement des réseaux de transfert des 
antennes d’Aurillac et Arpajon-sur-Cère et la mise aux 
normes de la station, achevée en fin d’année 2023 et 
inaugurée le 12 avril dernier.

Capacité hydraulique multipliée par 2,5

Menés sur le site de l’ancienne station sans compromettre 
la continuité de service, les travaux de réhabilitation 
ont notamment permis d’accroître la fiabilité et les 
performances du traitement de l’eau. La capacité 
hydraulique de la station a ainsi été augmentée de 

grand cycle de l'eau

12 000 à 30 000 m3 et sa charge organique de 40 000 à 
56 000 équivalents habitants. Ces évolutions permettent 
de réduire au maximum l’impact des rejets au milieu 
naturel grâce, en particulier, à une meilleure gestion des 
apports par temps de pluie. 

La restructuration de la station a également été 
l’opportunité de créer une filière de valorisation des boues 
au travers de la méthanisation. Selon les estimations, et en 
s’appuyant sur les premiers résultats, environ 2 500 MWh 
de biogaz pourront ainsi être produits chaque année, soit  
l'équivalent de la consommation annuelle de 250 foyers.

Développement durable et préservation 
environnementale

Grâce à ces évolutions majeures, la station de Souleyrie 
participe à une démarche globale et volontariste de 
préservation de l’environnement et de développement 
durable. Les équipements ont donc été choisis et conçus 
pour favoriser les économies d’énergie : récupération 
de chaleur des effluents pour chauffer le méthaniseur, 
optimisation de l’utilisation des surpresseurs, moteurs à 
rendement élevé, écoulement gravitaire, utilisation totale 
de la chaleur produite par l'incinérateur avec deux boucles 
de chaleur reliées au Centre Aquatique et au méthaniseur…
 
De nouveaux processus ont aussi vu le jour et contribuent 
à la qualité environnementale du territoire. Par exemple, 
les éventuelles odeurs désagréables générées par la 
dépollution des eaux usées et le traitement des boues sont, 
aujourd’hui, traitées afin d’éviter les nuisances olfactives. 
D’autre part, pour limiter l’utilisation d’eau potable sur 
l’usine, une partie des eaux issues du traitement est 
utilisée comme eaux industrielles pour le lavage des 
équipements ou encore le rafraîchissement des fumées 
de l’incinérateur. 

Les chiffres clés

41,5 M€ investis, dont 28 M€ pour la réhabilita-
tion de la station, financés à plus de 50 % grâce aux 
soutiens de l’Agence de l’Eau Adour-Garonne, de 
l’État, de l’Ademe, de la Région et du Département 

+ de 60 entreprises mobilisées sur la station, soit 
une moyenne de 23 ouvriers par jour sur 3 ans

5,1 km de réseaux humides et 4,25 km de 
réseaux secs sillonnent l’intérieur du périmètre de 
la station 

1,40 m de diamètre maximal pour les nouveaux 
réseaux de transfert des antennes d’Aurillac et 
Arpajon-sur-Cère 

Vue de l’intérieur… 

Le 13 avril dernier, la station de 
traitement de Souleyrie a (ré)ouvert 
ses portes au grand public  ! Environ 
un an après les premières visites de 
chantier organisées sur le site, une 
centaine de personnes a ainsi pu 
découvrir les nouveaux ouvrages ainsi 
que leur fonctionnement. 

L’occasion également d’en apprendre 
davantage sur le traitement des 
eaux usées par la Collectivité et de 
revenir sur l’opération majeure de 
réhabilitation menée au cours des sept 
dernières années.

«  L’inauguration 
de la nouvelle 
station de 
Souleyrie est 
un moment 

historique pour 
notre Collectivité. 

La gestion de la 
ressource en eau est à l’origine de 
la CABA et a préfiguré ce qu’elle 
est aujourd’hui. Au fil des mandats, 
nous avons toujours su progresser et 
adapter nos équipements pour faire 
face aux évolutions démographiques, 
réglementaires ou climatiques. Notre 
force réside principalement dans le 
maintien d’une gestion en régie et 
d’un prix de l'eau responsable, à la 
fois soucieux du pouvoir d'achat des 
usagers, capable d'honorer les charges 
de fonctionnement et d’assurer un bon 
niveau d'investissement. 
La nouvelle station de Souleyrie est 
donc le parfait exemple de cette 
continuité et de cet engagement 
politique en faveur de l’environnement. 
Ce site, d’envergure industrielle, est 
aujourd’hui à la pointe de la technologie 
et vertueux à tous points de vue. »

Pierre Mathonier,  
Président de l’Agglomération du Bassin d’Aurillac  
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ARPAJON-SUR-CÈRE
7 avenue du Général Milhaud 

04 71 45 08 08

Tous nos centres sur www.audilab.fr

1. Test non médical. 2. Sur prescription médicale. Dispositif médical CE. 
3. Applicable sur les aides auditives de classe 1 référencées, sous réserve d’une 

complémentaire santé responsable. Voir les conditions en magasin. Audilab Cantal, SARL 
8 000 €, RCS Aurillac 834 082 794, 7 av. du Général Milhaud 15130 Arpajon-sur-Cère. 
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dossier

Politique de la ville
La « Politique de la Ville » émerge en France à la fin des années 70, après la 
construction des premiers grands ensembles. Depuis 2000, elle est l'une des 
compétences obligatoires de la Communauté d'Agglomération du Bassin d'Auril-
lac. Son principal rôle est de réduire les écarts de développement au sein de la 
ville, tout en améliorant les conditions de vie des habitants des quartiers ciblés. 

Pour cela, elle coordonne des projets multipartenariaux, comme le programme de 
renouvellement urbain « Ré-inventons Marmiers », et dispose d'outils de program-
mation sur plusieurs années, à l'instar du Contrat de Ville. 

© Cantal Habitat
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Un cadre de vie entièrement repensé

L’émotion était bien présente dans les yeux des habi-
tants venus assister au lancement de la démolition de 
la résidence Clémenceau, dans le quartier de Marmiers. 
« J’ai habité 15 ans au premier, juste ici… Ça fait un 
petit pincement au cœur quand même », pouvait-on 
entendre. D’ici la fin du mois d’août, les trois bâtiments 
de la résidence, construits en 1973, auront disparu. Soit 
119 logements. « C’est une page d’histoire qui se tourne 
dans la vie du quartier, a commenté Isabelle Lantuéjoul, 
Présidente de Cantal Habitat. Cette démolition fait suite 
à celle opérée en septembre 2021, sur la résidence Vieux 
Marmiers. Au total, 211 logements auront été démolis 
dans le cadre du Nouveau Programme de Réhabilitation 
Urbaine (NPNRU) mené depuis 2020 sur Marmiers. » 

Ce programme multipartenarial de près de 40 M€ 
sur six ans vise à moderniser et accroître l’attractivité 
du quartier. Il se traduit par le déploiement d’actions 

destinées à améliorer l’habitat et le cadre de vie, pro-
mouvoir la mixité sociale, stimuler le développement 
économique ou encore lutter contre l’enclavement. « Il 
s’agit de reconstruire la ville sur la ville, résume Pierre 
Mathonier, Président de la Communauté d’Agglomé-
ration et Maire d’Aurillac. Les aménagements engagés 
depuis 2020 sont réfléchis à l’échelle du quartier dans 
son intégralité et concertés avec l'ensemble des acteurs 
locaux, dont les habitants. » 

Rendre attractif le quartier

Comme pour l’ancienne résidence Vieux Marmiers, les 
immeubles vétustes de Clémenceau vont laisser place 
à des pavillons : neuf de type T4, avec un étage, finan-
cés et commercialisés par Cantal Habitat en « Location 
Accession » et quatre lots libres à la vente pour de 
futures constructions. En face, de l’autre côté de la 

Avant la fin de l'été, la résidence Clémenceau aura entièrement disparu pour 
laisser sa place à de nouveaux pavillons. Il s'agit de la dernière grosse opération de 
démolition-reconstruction du NPNRU de Marmiers. En parallèle, de nombreuses 
actions d'amélioration du cadre de vie sont programmées jusqu'en 2026. 

dossier

Ré-inventons Marmiers

dossier

rue Georges Clémenceau, quatre nouveaux logements 
locatifs sociaux vont également sortir de terre, soit un 
total de 17 pavillons construits avant la fin de l’année 
2025. 

Le cadre de vie du quartier est aussi repensé avec l'inté-
gration de nouveaux espaces végétalisés. En parallèle 
des travaux de démolition-reconstruction, une « coulée 
verte » va ainsi être créée du nouveau square Jara 
jusqu'au boulevard de Canteloube. Sillonnant le quartier 
du nord au sud, cette zone de circulation apaisée pour 
piétons et cyclistes a pour double objectif de reconnec-
ter Marmiers au reste de la ville et de devenir un lieu de 
promenade agréable pour les habitants comme pour 
l'ensemble des Aurillacois. Ces aménagements quali-
tatifs, à l'instar du Sismographe ou de la requalification 
des allées du centre commercial, permettent de donner 
de nouvelles dimensions au quartier, connu principale-
ment pour son offre en habitats sociaux. 

Une circulation apaisée

Dans une logique d'amélioration globale du quartier 
et de vivre ensemble, la circulation a également été 
étudiée en vue d'être apaisée. Les rues de la Cère, 
Clémenceau, Cortat et Ravel vont donc être entière-
ment réhabilitées afin de réduire la vitesse et la densité 
des automobilistes. En surface, les chaussées vieillis-
santes seront reprises à neuf et des évolutions seront 
apportées pour favoriser les modes de déplacement 
doux. En souterrain, la Communauté d'Agglomération 
réalisera, en amont des travaux de voirie, la reprise de 
l'ensemble des réseaux d'eau et d'assainissement. 

Nouveau pôle de convergence du quartier et cœur des 
activités associatives, le parvis de Vivacité devrait lui 
aussi bénéficier d'une mise en beauté au cours de l'an-
née 2025. Ici encore, les aménagements réalisés auront 
une vocation intermodale. L'articulation des différents 
modes de transport est particulièrement réfléchie, avec 
une priorisation donnée aux piétons et cyclistes. 

Projet « Ré-inventons Marmiers » : 
qui fait quoi ?
Depuis 2020, le NPNRU de Marmiers est co-piloté par 
la CABA et l'État. Il comprend des opérations portées 
par la Ville d'Aurillac et le bailleur social Cantal 
Habitat, et mobilise des financements de l'ANRU, 
Action Logement, la Région Auvergne-Rhône-Alpes 
et la Banque des Territoires. Au total, il devrait 
mobiliser près de 40 M€ HT d'investissements et de 
co-financements. 

Plus de 100 logements 
sociaux reconstitués
En démolissant les résidences Vieux Marmiers 
et Clémenceau, l'objectif du programme de 
renouvellement urbain n'est pas de diminuer le 
nombre de logements sociaux du territoire mais 
de diversifier les types d'habitat sur le quartier de 
Marmiers. 

Ainsi, plus de 100 logements sociaux sont en 
cours de construction à plusieurs endroits du 
Bassin d'Aurillac. Quatre pavillons ont déjà vu 
le jour à proximité des Haras à Aurillac et une 
vingtaine seront prochainement construits à 
Tronquières. L'ancien foyer de jeunes travailleurs, 
bientôt démoli, va également laisser place à 
de nouveaux logements, dont une trentaine en 
locatif social dans le cadre du NPNRU. 

A Arpajon-sur-Cère, le foncier de l'ancienne gare 
accueillera prochainement une quinzaine de 
nouveaux logements, tout comme à Naucelles 
où huit seront implantés au lieu-dit Cantagrel.
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« On est arrivé 
ici en 1971... »

Le lundi et mardi, c'est couture. Le mercredi, c'est 
«  gâteaux au 13 ». Et puis, avec l'arrivée des beaux 
jours, il y a le jardin à Brouzac dont il faut s'occuper ! 
Et le conseil citoyen, les réunions en préfecture... 
Rencontrer Simone Auzolle chez elle relève d'un 
défi ! « Mes filles me disent souvent qu'il faut prendre 
rendez-vous pour me voir !  », plaisante-t-elle. Née 
à Thiézac, au cœur de la vallée de la Cère, cela 
fait 53  ans qu'elle vit dans la cité de Canteloube, à 
Aurillac. «  Avec mon mari, on est arrivé ici en 1971 
avec nos deux premiers enfants, se souvient-elle. 
On était au 3, au 2e étage. Puis lorsque nous avons 
agrandi la famille, on a déménagé au 1, dans un T5, 
avant de redéménager, ensuite, au 17 lorsque tout le 
monde a été parti... »

Elle se rappelle alors ses premières années passées 
à Canteloube. «  La cité était bien différente de celle 
que l'on connaît aujourd'hui. A l'époque, il n'y avait que 
les bâtiments 1, 2, 3 et 4. Autour, c'étaient des prairies 
avec des vaches. On allait ramasser les pissenlits et 
chercher le lait dans des petits seaux à la ferme du 
Garric ». L'esprit familial régnait et chacun vivait dans 
une franche camaraderie, toujours prêt à s'entraider. 
« Les matins, lorsque l'une d'entre nous emmenait ses 
enfants à l'école, elle toquait aux portes des voisins 
pour prendre les enfants de tout le monde. Et au 
retour, c'était pareil. C'était le paradis ! » 

Investie dès les premières heures

Très vite, animée par l'affection qu'elle porte au 
quartier, Simone s'investit dans la vie locale. Et, 
ce, malgré un emploi du temps déjà bien chargé, 
entre son travail de nuit au supermarché SUMA et 
l'éducation de ses sept enfants. Peu de temps après 
l'installation du couple, une association se crée. 

Depuis plus de 50 ans, Simone 
Auzolle est témoin des évolutions 
du quartier de Marmiers. Toujours 
aussi impliquée dans la vie de la 
cité qui lui est chère, elle raconte 
une autre vision de Canteloube...

dossier

Mémoire(s) de quartier

dossier

L'occasion de se réunir pour célébrer la 
fête du quartier, Noël, le 14 juillet ou 
encore le carnaval. « Je me rappelle que 
pour l'une des premières éditions, mon 
mari avait monté l'homme de paille ! On 
était une quinzaine dans l'association, 
des hommes, des femmes et même des 
religieuses qui étaient secrétaires ! » 

En 2015, lors de la formation du Conseil 
Citoyen du quartier de Marmiers, c'est 
tout naturellement que son nom est cité. 
«  Pour être honnête, au début, lorsque 
l'on est venu me chercher, je n'étais pas 
vraiment partante, confie-t-elle. C'est 
quelque chose de très officiel, en lien 
avec la Préfecture, et moi je suis loin de 
tout ça... » Elle accepte finalement et est 
aujourd'hui, à 74 ans, l'un des membres 
les plus motivés à faire évoluer le quartier 
et, plus que tout, à le maintenir en vie. 
Fête des voisins, fête des cités, concerts... 
Simone est partout ! «  Je dois dire que, 
malgré ce que je pensais au début, c'est 
bien agréable ! Mais, attention, on bosse 
dur ! Il y a deux ans, pour Halloween, 
on avait fait 50 litres de soupe avec des 
légumes frais et on a tout distribué ! »

« Moi, on ne me sortira pas d'ici ! »

Sa place au Conseil Citoyen lui permet 
également de participer aux différentes 
concertations menées dans le cadre du 
programme de renouvellement urbain 
du quartier. Depuis 2020, elle est donc 
aux premières loges des évolutions 
apportées. Et avoue avoir été, parfois, 
un peu nostalgique... « Mes sept enfants 
et mes dix petits-enfants sont allés à 
l'école de Marmiers, alors quand on nous a 
annoncé qu'elle fermait, ça a été un choc. 
Mais, parfois, on n'a pas le choix... » 

La démolition de Clémenceau est aussi 
un petit pincement au cœur, même si elle 
reconnaît que «  ce n'était plus possible 
pour les gens qui y vivaient de s'en sortir, 
à cause du chauffage électrique ». Après 
avoir bénéficié des nouveaux ascenseurs 
installés à Canteloube, elle attend avec 
impatience la coulée verte et le passage 
en zone piétonnière du cœur de la cité 
pour retrouver « un peu de calme ». Mais, 
termine en prévenant : «  moi, on ne me 
sortira pas d'ici ! ». 

Un livre pour (toujours) se souvenir
Marion Boutaric et Alexandre Berger de la Communauté 
d'Agglomération, en partenariat avec le bailleur social 
Cantal Habitat et l'association 10ème Art, ont édité un livre 
«  Raconte-moi Marmiers, de 1920 aux années 1970  ». Il 
ouvre ses pages aux témoignages et aux souvenirs d'une 
dizaine d'habitants de longue date du quartier, imagés par 
des centaines de photos d'archives, amateures ou profes-
sionnelles. 

Ce recueil est le fruit d'un travail collaboratif, mené avec 
deux collectifs distincts. L'un, à Canteloube, organisé avec 
la Mutualité Française Auvergne-Rhône-Alpes, a permis de 
réunir les habitants autour d'un atelier baptisé « Remue tes 
méninges ! ». Organisé toutes les semaines durant plus de 

six mois, l'objectif était de travailler avec les séniors sur leur 
mémoire au-travers de la transmission de souvenirs. L'autre, 
à Marmiers, s'est orchestré autour de rencontres avec plu-
sieurs anciens habitants de la résidence Vieux Marmiers. À 
l'issue de ces réunions, deux soirées de restitution ont été 
organisées en juin 2022 et novembre 2023 afin de présen-
ter le travail réalisé et compléter les témoignages. 

L'ensemble des protagonistes ayant participé de près ou 
de loin à l'élaboration du recueil l'ont reçu. Il sera également 
diffusé auprès des partenaires impliqués dans le projet de 
renouvellement urbain, des habitants de longue date des 
résidences de Cantal Habitat, des riverains des pavillons 
alentour ainsi qu'à l'ensemble des personnes relogées suite 
aux démolitions du Vieux Marmiers et de Clémenceau. 
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dossier

Les évolutions engagées depuis 
2020 sur le quartier de Marmiers 
dans le cadre du NPNRU sont 
désormais bien visibles. Quels 
objectifs prioritaires sont visés 
par ces opérations ?

« De manière générale, le NPNRU 
vise à restructurer et redynamiser 
le quartier en agissant sur l'habitat, 
le cadre de vie ou encore la mixité 
sociale. Les opérations de démo-
lition des anciennes résidences 
Vieux Marmiers et Clémenceau ont, 
par exemple, joué un rôle majeur 
dans le renouvellement du quartier. 
Les pavillons construits en lieu et 
place limitent les concentrations 
de population, modifient l'aspect 
global de Marmiers et créent des 
espaces plus aérés, et donc plus 
agréables. 

Par ailleurs, l'aménagement du 
square Jara, la création du nouveau 
centre-social en cœur de quartier 
ou encore la reprise des allées du 
centre commercial ont des impacts 
significatifs sur l'attractivité ainsi 
que sur la mixité sociale et intergé-
nérationnelle. Dans les prochains 
mois, les travaux réalisés sur la 
coulée verte ainsi que les réflexions 
autour des modes de déplacement 
doux vont encore améliorer le cadre 
de vie des habitants avec l'ambition 
d'un quartier durable, apaisé et cha-
leureux. » 

Plus largement, un nouveau 
« Contrat de Ville » va être signé 
au début de l'été pour une durée 
de six ans. Il va concerner le 
quartier de Marmiers, mais pas 
seulement...  

« En effet, le périmètre du quartier 
prioritaire est élargi aux secteurs 
de La Montade et de Brouzac. Il 
s'agit réellement d'une chance pour 
les habitants de ces quartiers qui 
vont ainsi bénéficier de moyens 
humains et financiers supplémen-
taires. Le nouveau "Contrat de Ville", 
désormais appelé "Engagement 
Quartiers 2030", nous a égale-
ment permis de rattacher le centre 
ancien d'Aurillac. Il ne fait pas, à 
proprement parler, partie du péri-
mètre du quartier prioritaire mais 
va bénéficier d'une attention par-
ticulière, notamment sur l'emploi 
des jeunes et l'éducation. On va 
ainsi travailler avec France Travail, 
le Conseil Départemental, les bail-
leurs sociaux et privés, les centres 
sociaux, ... pour mettre en place 

des actions de droit commun spé-
cifiques. » 

Concrètement, quelles actions 
vont être engagées dans le cadre 
du Contrat de Ville ?

« Quatre grands objectifs théma-
tiques ont été définis au cours 
des différentes étapes de concer-
tation. Globalement, ils portent 
sur l'emploi, la lutte contre la pré-
carité, l'éducation et le cadre de 
vie. Actuellement, ces axes nous 
paraissent essentiels mais seront 
réévalués et réajustés chaque 
année si besoin. 

Plus concrètement, cela se traduit, 
par exemple, par une présence 
physique une fois par semaine 
minimum de la Mission Locale 
au centre social de Marmiers, un 
accompagnement intensif de la 
part de France Travail de tous les 
demandeurs d'emploi du quartier 
prioritaire, une médiation en porte-
à-porte pour déceler des situations 
d'isolement, une facilité d'accès 
au sport et à la culture pour les 
plus jeunes avec 25 % des places 
de l'école municipale des sports 
réservées aux habitants, une exo-
nération de taxe foncière pour le 
bailleur social sur les bâtiments du 
quartier prioritaire au profit d'inves-
tissements pour l'amélioration du 
cadre de vie... La réussite éduca-
tive nous semble particulièrement 
essentielle et nous allons travailler 
sur l'obtention d'un label "Cité édu-
cative" afin de limiter au maximum 
le décrochage scolaire des jeunes, 
notamment au collège. »

3 questions à...

Angélique 
Martins

Vice-Présidente en charge de 
l'Habitat et de la Politique de la ville

Nouveau Contrat de Ville, 
nouveau(x) quartier(s)
Un nouveau Contrat de Ville est en cours de finalisation. Avec un périmètre élargi 
au quartier de La Montade et Brouzac, il devrait être signé au cours de l'été pour 
une durée de six ans.

Engagements Quartiers 2030

Alors que la précédente génération du « Contrat de 
Ville » est arrivée à échéance au 31 décembre dernier, 
la Communauté d’Agglomération du Bassin d’Aurillac, 
l’État et la Ville d’Aurillac travaillent depuis juin 2022 à 
l’élaboration d’un nouveau document cadre d’une durée 
de six ans, renommé « Engagements Quartiers 2030 ». 
Basé sur la concertation, le processus a enchaîné plu-
sieurs phases de co-construction avec les différentes 
parties prenantes, notamment au-travers d’ateliers thé-
matiques avec les partenaires institutionnels, les asso-
ciations et habitants concernés.

Pour ce nouveau « Contrat de Ville », le périmètre du 
quartier prioritaire est élargi. Depuis 2014, il se limitait 
au quartier de Marmiers, de l’avenue du Plomb du 
Cantal jusqu’à la cité de Canteloube. En 2023, il a été 
réinterrogé en prenant en compte le niveau de vie des 
habitants, la cohérence territoriale ainsi que les signes 
de fragilité apparents. Cochant plusieurs de ces cases, 
les secteurs de La Montade / Tivoli et de Brouzac ont 
été intégrés. Globalement, la population concernée a 
donc doublé par rapport à l’ancienne géographie et est 

désormais estimée à environ 2 200 personnes, soit 8 % 
de la population communale. Présentant lui aussi des 
singularités et des fragilités, et regroupant plus de 2 300 
habitants, le centre ancien d’Aurillac a également été 
rattaché au futur « Contrat de Ville » afin de bénéficier 
d’une attention particulière. 

Quatre axes de travail

Bien que regroupés sous l'unique appellation « Aurillac 
Sud », les trois nouveaux secteurs du quartier prioritaire 
ont chacun leur propre identité et histoire, avec, entre 
autres, une typologie de population différente et des 
fonctionnements distincts. Ainsi, malgré les opérations 
de grande ampleur menées en faveur du cadre de vie, 
de l’habitat et de la mixité sociale, Marmiers souffre 
toujours d’une diminution du niveau de vie de ses habi-
tants, en majorité des familles avec enfants (dont de 
nombreux monoparents). En parallèle, le taux de chô-
mage progresse et des situations sociales individuelles 
de plus en plus complexes apparaissent. Le quartier 
de La Montade, quant à lui, présente des indicateurs 

de précarité sensibles mais inférieurs à ceux repérés 
à Marmiers. Cependant, ils ont tendance à progresser 
ces dernières années et peuvent avoir un impact sur 
l’ambiance générale du quartier, majoritairement habité 
par des seniors et des familles attachés à leur cité. 

A Brouzac, au cœur de la petite résidence HLM, le climat 
est plutôt agréable avec une dynamique locale appré-
ciée et une population familiale très fidèle (taux de rota-
tion de 7 % dans les logements contre 12 % en moyenne 
sur la ville d’après Cantal Habitat). Néanmoins, plu-
sieurs formes de fragilités co-existent et nécessitent un 

accompagnement. La lutte contre l’isolement, qu'il soit 
géographique ou social, sera au cœur des préoccupa-
tions avec une attention particulière portée aux seniors. 

Pour faire face aux différentes vulnérabilités soulevées 
au cours de l’élaboration du Contrat de Ville, quatre 
orientations thématiques ont été définies : l’inclusion 
et l’insertion professionnelle ; la lutte contre toutes les 
formes de précarité ; la réussite éducative ; l’améliora-
tion de l’habitat, du cadre et de la qualité de vie. Derrière 
ces grands axes, se cachent des dizaines d’actions à 
mettre en œuvre.

© Cantal Habitat
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finances

Comment se répartit le budget de 
l'Agglo ?

Budget 2024

ASSAINISSEMENT
Fin de la rénovation du système de 
Souleyrie, système d'assainissement 
de Vézac, réhabilitation STEP  
de Saint-Simon, diagnostics  
permanents des STEPs et PR,  
rénovations sur les communes

 9,9 M€ 

ADMINISTRATION GÉNÉRALE
Réhabilitation RDC immeuble de la Paix,  

soutien territorial, véhicules, 
 logiciels et matériels informatiques

 3,9 M€

CADRE DE VIE ET  
INTERVENTIONS SOCIALES
Environnement, OPAH et OPAH-RU,  
urbanisme, transports urbains,  
chemins de randonnée, aires  
d'accueil, terrains familiaux, NPNRU

 7,9 M€ 

EAU
Reprise chambre à vannes Clavières,  
interconnexion entre Vézac et le grand 
réseau, travaux sur communes, DUP  
périmètres de captage

 6,5 M€ 

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE
Aide à l'immobilier d'entreprise, enseignement supérieur,  

La Contie, Centre des Congrès, Abeil

TOURISME
Puech des Ouilhes et tour du lac Saint-Etiennes Cantalès, 

Gorges de la Jordanne, station pleine nature de Mandailles, 
Rocher de Carlat, aires de camping-car, campings

PLATEFORME AÉROPORTUAIRE
Etude bâtiments aéroport, rampe d'approche

 6,5 M€ 
SPORTS ET LOISIRS

Stade Jean Alric,  
Boulodrome, Epicentre,  

Centre de loisirs de 
Lascelles,  

Centre Aquatique

 2,3 M€

GESTION DES DÉCHETS
Colonnes d'apport volontaire, 

colonnes enterrées et semi-enterrées,  
matériel roulant, presse à balles

 2,9 M€ 

CULTURE
Médiathèque, Prisme,  

Chaudron, Parapluie

 1 M€ 

DETTE
Remboursement du capital

 7 M€ 

Investissement 
tous budgets confondus

Fonctionnement 
tous budgets confondus

soit 859,98 € 
investis par habitant en 2024

SPORTS
ET LOISIRS

ADMINISTRATION GÉNÉRALE

10,99 €

INTERVENTIONS ÉCONOMIQUES
ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
AÉROPORT

SEMAD, ligne aérienne  
et université
8,53 €

CONTRIBUTIONS OBLIGATOIRES

Attributions 
de compensation, FNGIR

12,74 €

GESTION DES DÉCHETS

17,96 €

10,39 €

TRANSPORTS URBAINS

SÉCURITÉ, INCENDIE
SECOURS 

4,58 €
CADRE DE VIE 
ET INTERVENTIONS SOCIALES

Environnement, GEMAPI, politique  
de la ville, Gens du voyage, 

Tourisme, Aménagements et 
services urbains

6 €

ASSAINISSEMENT

8,64 €

CULTURE

Médiathèque, 
Éclat

4,21 €

Centre Aquatique, Boulodrome, 
Piste d'athlétisme, Stade Jean Alric, 
Centre de loisirs de Lascelles
4,86 €

11,10 €

Les représentants des 25 communes de la Communauté d'Agglomération ont 
fléché près de 134 M€ de dépenses de fonctionnement et d'investisseement 
pour l'année 2024. Un montant ambitieux et nécessaire pour porter l'action de la 
Collectivité et mener à bien son Projet de Territoire.
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Aéroport d'Aurillac-Tronquières

Des agents pas comme les autres...

Ils sont au nombre de trois, remplacent naturellement la 
lettre « L » par le mot « Lima », redoutent d’entendre le 
signal « MAYDAY » dans leur radio et ont deux missions 
essentielles : communiquer aux pilotes toutes les 
informations nécessaires au décollage et à l’atterrissage, 
et assurer un service d’aide aux éventuels appareils en 
difficulté. Jérémie, Lucas et Thierry travaillent au sein 
de la Communauté d’Agglomération et sont les agents 
AFIS (Airport Fly Information Service) de l’aéroport 
d’Aurillac-Tronquières.

« Au quotidien, notre principale activité est d’informer 
les équipages du trafic aérien et des conditions météo, 
explique Lucas. Pour cela, nous inspectons les aires 
de mouvement a minima deux fois par jour et nous 
avons un parc météo aux abords du tarmac. » Pression 
atmosphérique, vitesse et sens du vent, caractérisation 
de l’état des chaussées, phénomènes dangereux 
ou encore visibilité, l’objectif est d’être le plus précis 
possible, en particulier l'hiver, l'aéroport étant habilité 

à rester ouvert en cas de neige ou verglas. « Les 
indicateurs de vent nous permettent, par exemple, 
d’orienter les pilotes sur la bonne piste à emprunter, 
détaille Thierry. Il faut savoir qu’un avion décolle et se 
pose toujours face au vent. Comme un oiseau ! » 

Avions français et étrangers
Les informations météorologiques ne sont pas les 
seules données que les agents AFIS doivent maîtriser 
sur le bout des doigts. Manuel de phraséologie, alphabet 

aéroport

La plateforme d'Aurillac-Tronquières fait partie du club très restreint des 
85 aéroports de France. Au quotidien, 14 agents de la CABA travaillent sur le 
site. Parmi eux, les agents AFIS sont chargés de la relation avec les équipages.

phonétique international, trajectoires et destinations 
codifiées… L’aéronautique est l’un des secteurs les plus 
réglementés au monde. « Le balisage, par exemple, est 
identique partout dans le monde, précisent-ils. L'objectif, 
c'est d'être le plus standardisé possible et, surtout, que 
l'on arrive toujours à se comprendre. » Étant tous les 
trois qualifiés pour opérer en langue anglaise, chacun 
est donc en mesure de guider un équipage de n'importe 
quelle nationalité « du moment où il est équipé d'une 
radio ». 

Ainsi, chaque année, l'aéroport d'Aurillac-Tronquières 
accueille plus de 30 000 passagers, français comme 
étrangers. Il s'agit d'avions commerciaux, notamment 
avec la ligne Aurillac-Paris assurée six jours sur sept, 
d'avions d'affaires, d'avions militaires ou encore 
d'avions privés, en lien principalement avec l'aéroclub 
situé à proximité immédiate. « Parfois, nous avons 
aussi la gestion de vols sanitaires, poursuit Thierry. 
Il s'agit d'avions affrétés pour le transfert d'organes. 
Généralement, l'avion arrive vers minuit avec un médecin 
et repart à 5 h. C'est très précis au niveau du timing, il ne 
faut pas se louper ! »

Pour gérer le trafic et éviter toute collision entre 
appareils, les agents AFIS utilisent des stripes (cf. 
photo ci-contre). Que ce soit pour les vols programmés 
comme pour les annonces de dernier moment, ils ont 
obligation de noter un ensemble précis d'informations 
sur chaque appareil. « Le plan de vol n'est pas obligatoire 
pour tous les avions mais il permet d'estimer une heure 
d'arrivée et, ainsi, d'assurer à l'équipage une certaine 
sécurité, souligne Thierry. En effet, si un appareil est en 
retard sur son heure prévue, on est dans l'obligation de 
le chercher pour tenter de le localiser et, si besoin, de lui 
porter secours. »

Le saviez-vous ? 
Malgré les apparences, l'aéroport d'Aurillac-Tron-
quières compte deux pistes : la 15 et la 33 ! Elles 
sont numérotées ainsi car elles sont orientées à 
150°, pour la première, et 330° pour la seconde.

Une rampe d'approche toute 
neuve !
Afin de se mettre en conformité avec les exigences 
européennes, la Communauté d'Agglomération a 
engagé des travaux de rénovation de la rampe 
d'approche. Cet ouvrage de 420 m de long 
comprenait des feux tous les 60 m ainsi qu'une 
rampe transversale. Après réhabilitation, les 
feux seront espacés de seulement 40 m et 
une deuxième barre transversale sera installée. 
L'ensemble permet, notamment, de limiter le 
nombre de vols délestés ou déroutés en cas de 
mauvais temps.

Émissions de CO2 maîtrisées 
Depuis 2022, la CABA a initié un travail pour 
réduire les émissions de CO2 et assimilés de l'aé-
roport d'Aurillac-Tronquières. Grâce aux efforts 
réalisés sur l'éclairage, le chauffage, les véhicules 
de service, les produits utilisés pour le dégivrage 
ou encore la rénovation énergétique de la tour de 
contrôle, la plateforme aéroportuaire a obtenu 
le niveau 2 de la Certification Airport Carbone 
Acreditation.
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aéroport vie des communes

Naucelles

Mi-mars, la commune de Naucelles a inauguré sa « Micro-
Folie ». Coordonné par l’établissement public La Villette 
et porté par le Ministère de la Culture depuis 2017, 

ce dispositif culturel de proximité permet de rendre la 
culture accessible à tous en réunissant au cœur d’un 
Musée numérique plusieurs milliers de chefs-d’œuvre de 
nombreux établissements culturels régionaux, nationaux 
et internationaux. Le Centre Pompidou, le Château de 
Versailles, le musée du Louvre ou encore l’Opéra national 
de Paris sont autant d’établissements français ayant pris 
part au projet depuis sa création. 

A Naucelles et dans toute la vallée de l’Authre, la Micro-
Folie se décline en un espace modulable et itinérant 
permettant un accès ludique aux œuvres. Au travers 
de cet outil, l’objectif est aussi de coupler le numérique 
et la réalité en proposant, par exemple, des médiations 
à un panel diversifié de personnes, des enfants aux 
séniors. Pour l’année 2024, la programmation culturelle 
de la Micro-Folie s’orchestre autour de la thématique 
de « L’animal dans l’art » avec la volonté de l’intégrer à 
différents événements d’ores et déjà présents sur le 
territoire. Première pierre à l’édifice, la compagnie Delirium 
Lumens a illuminé le village de Naucelles. L’occasion 
d’entrer dans la thématique grâce à un spectacle inédit et 
d’enchanter le patrimoine local… 

La Micro-Folie illumine la commune !

Lascelles

Cet été, la commune de Lascelles accueille une expo-
sition célébrant l'héritage pastoral du Cantal. Organisée 
par l'Association de Sauvegarde des Burons du Cantal, 
cette exposition plonge les visiteurs dans l'histoire archi-
tecturale et humaine des fameux burons. L' Association 
s'engage dans la préservation de ce patrimoine, permet-
tant aux visiteurs de (re)découvrir le pastoralisme, les 
paysages et la vie des buronniers. 

Au travers d'une cinquantaine de burons restaurés, 
l'exposition dévoile les secrets d'une architecture simple 
et belle, façonnée par des siècles de tradition. En explo-
rant le rôle et le travail des buronniers, du processus de 
création du fromage à la fin de leur journée de labeur, 
les visiteurs sont invités à plonger dans un monde où 
l'homme rencontre la montagne et les troupeaux.

L'exposition vise à sensibiliser le public à la richesse 
culturelle et patrimoniale du Cantal. Avec elle, Lascelles 
offre cet été une occasion de découvrir et de célébrer 
ensemble un aspect essentiel de l'identité cantalienne.

Les Burons du Cantal s'exposent à Lascelles

Enquête usagers de la ligne Aurillac-
Paris
En début d'année, une enquête clientèle a été menée 
auprès de 230 usagers de la ligne Aurillac-Paris. Les 
résultats permettent à la compagnie et à la Communauté 
d'Agglomération de mieux connaître les attentes et 
besoins des passagers, ainsi que leurs motivations. Il 
apparaît que la majorité des voyageurs est constitué 
de personnes seules âgées de 40 à 60 ans, résidant en 
région parisienne ou sur le territoire du Bassin d'Aurillac. 
Plus de 54 % d'entre eux empruntent la ligne aérienne 
pour des motifs professionnels et environ 37 % ont 
choisi de prendre l'avion pour des raisons familiales. 
Les déplacements touristiques représentent, quant à 
eux, 6,5 % des voyages. 

Au cours des douze derniers mois, plus de 40 % des 
répondants ont indiqué avoir emprunté la ligne entre 2 
et 5 fois. Ils sont près de 20 % à avoir pris l'avion plus 
de 10 fois ! Ainsi, plus de 40 % des usagers interrogés 
ont souhaité rappeler le caractère indispensable de la 
ligne, tandis qu'environ 13 % émettent le souhait de vols 
supplémentaires et 12 % aimeraient une diversification 
des destinations.

Un vol annulé ou délesté ? La compagnie Chalair se 
tient à la disposition des passagers impactés pour les 
guider dans leurs démarches de dédommagement.

Service client :  0892 700 499 (surtaxé 0,40 €/min) 
 www.chalair.fr

Ligne aérienne
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Saint-Simon

Des vestiaires tout neufs !
Pour Nathalie Gardes, Maire de Saint-Simon, « le sport, 
c'est le partage d'émotions, un goût de l'effort, mais aussi 
une prise de plaisir et un formidable vecteur de lien social, 
que fait vivre le Racing Club à tous les Saint-Simoniens et 
plus largement aux habitants du territoire. ». La commune 
a inauguré le 4 avril les nouveaux vestiaires de rugby 
du Stade du Pontail, en présence des dirigeants du 

club, des maîtres d'œuvre, David Ferreira et Frédéric 
Gounet d'IGETEC, et du cabinet d'architecture de Laurent 
HOSTIER.

Ces locaux étaient vétustes et n'avaient pas été rénovés 
depuis plus de 40 ans. Les travaux de modernisation et 
de rénovation énergétique ont débuté au printemps 2022 
et se sont terminés par l'aménagement du bureau et de 
l'office à l'automne 2023. Le club bénéficie désormais 
d'un espace administratif et de stockage à l'étage grâce 
à la création d'une surélévation. Les jeunes du club et de 
l'école de rugby, les Amazones, ainsi que les Seniors ont 
pu réinvestir les vestiaires en toute fin de saison 2023. 

Les travaux s'inscrivent dans le cadre du Contrat Cantal 
Développement du Conseil Départemental signé avec 
la CABA. D'un montant total de 512 600 €HT, ils ont 
été possibles grâce au soutien financier de l'Etat, du 
Département du Cantal et de la Région Auvergne-Rhône-
Alpes, et au soutien technique des services de la CABA, 
notamment, pour l'installation de la réserve d'incendie.

vie des communes

Initié depuis cinq ans par le Collectif des 5C en partenariat 
avec la Mairie de Crandelles et le Centre Social de la Vallée 
de l'Authre, le « Marché du Lac » de Crandelles a pour voca-
tion de créer un espace de partage, de valoriser les produc-
tions locales, de proposer des animations pour tous et de 
faire découvrir le Lac des Genévrières.

Chaque dimanche de 9h30 à 12h30, les habitants ont l'op-
portunité de faire leurs courses en privilégiant les produits 
locaux et de saison. 

Une buvette est ouverte chaque semaine, offrant aux 
visiteurs la possibilité de se détendre et de profiter de l'am-
biance conviviale. De plus, deux food trucks sont présents : 
« Miam le monde », proposant une cuisine du monde, et 
« Les deux B », spécialisés dans les burgers, offrant ainsi 
une possibilité de restauration sur place ou à emporter aux 
visiteurs.

Le Marché du Lac propose aussi, gratuitement, chaque 
premier dimanche du mois, des ateliers bricolage pour les 
enfants, et pour les adultes des animations variées axées 
sur le bien-être, la nature ou la culture.

Crandelles

Un marché d'artisans tous les dimanches

Marché du Lac
Tous les dimanches
de 9h30 à 12h30
Lac de Genévrières - 15250 Crandelles

Le conseil municipal 
des jeunes à Paris !
Du 15 au 17 avril dernier, la mairie d'Arpajon-sur-Cère 
organisait un voyage à Paris pour les 15 jeunes membres 
du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de la commune.  
Cette initiative avait pour objectif de leur offrir une 
expérience éducative enrichissante et de les remercier 
pour leur engagement citoyen exemplaire tout au long 
de leur mandat.

Accompagnés par une équipe d’encadrants composée de 
Philippe Mariou (Conseiller Municipal), Léo Pons (Adjoint 
au Maire), Nathalie Séronie (Conseillère Municipale) et 
Yannick Terrisse (Animateur du Centre Social d'Arpajon-
sur-Cère), les jeunes du CMJ ont débuté leur voyage à 
bord du train de nuit Aurillac - Paris, inaugurant ainsi un 
périple riche en découvertes.

Au cours de ces trois jours intenses, ils ont découvert le 
jardin des Tuileries, l'Arc de Triomphe, la Cité des Sciences,  
ont navigué sur la Seine en bateau-mouche, arpenté les 
allées du Champ-de-Mars et rendu hommage au passé 

en visitant le Mémorial des enfants juifs du Vélodrome 
d'Hiver. La participation à la cérémonie du ravivage 
de la Flamme du soldat inconnu a été un moment 
solennel et empreint de respect. Le voyage a aussi été 
l'occasion pour les jeunes conseillers de s'immerger 
dans le fonctionnement des institutions démocratiques 
en visitant le Sénat et l'Assemblée Nationale. 

Ce voyage a été financé grâce à une subvention de la 
CAF, ainsi qu'aux bénéfices d’une tombola et d’une vente 
de gâteaux sur le marché organisée par les participants 
eux-mêmes.

Arpajon-sur-Cère
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Arpajon-sur-Cère
 Réhabilitation des branche-

ments et réseaux d’eau potable, 
Combelles

Aurillac
 Travaux sur réseaux d’eau 

potable et d’assainissement, 
futur giratoire bd du Pavatou

 Réhabilitation branche-
ments plomb, rues Pasteur, 
Marie Maurel, Jean-Baptiste 
Rames, Alexandre Pinard et de 
Marmiesse

 Réhabilitation des branche-
ments et réseaux d’eau potable 
et d’assainissement avec 
enfouissement des réseaux 
secs, rue Francis Fesq

 Réhabilitation des branche-
ments et réseaux d’eau potable 
et d’assainissement, chemin 
d’Antuèjols

 Réhabilitation de réseaux d’eaux 
usées et d’eaux pluviales, rue 
Georges Clémenceau

Crandelles
 Réhabilitation des branche-

ments et réseaux d’eau potable 
avec enfouissement des 
réseaux secs, le Mas Marty

Mandailles-Saint-Julien
 Réhabilitation des branche-

ments et réseaux d’eau potable 
et création d’un réseau d’eaux 
usées avec enfouissement des 
réseaux secs, Bourg de Saint-
Julien-de-Jordanne

Naucelles
 Réhabilitation des réseaux 

d’eau potable et d’assainisse-
ment avec enfouissement des 
réseaux secs, av. Henri Mondor, 
traverse du Bourg

 Réhabilitation des réseaux 
d’eau potable et branchements, 
rue du Terrou

Saint-Paul-des-Landes
 Réhabilitation des branche-

ments et réseaux d’eau potable 
et d’assainissement, RD120

Sansac-de-Marmiesse/
Ytrac

 Renforcement et maillage de 
réseaux d’eau potable avec 
réhabilitation des branche-
ments, Bos-Viel / Le Pas du 
Rieu 

Ytrac

 Réhabilitation des branche-
ments et réseaux d’eau potable 
avec enfouissement des 
réseaux secs, av. Louison Bobet

Yolet

 Réhabilitation conduites eau 
potable et raccordement 
conduite du nouveau poteau 
d’incendie au réservoir, Lalo

TRAVAUX 
Voici les principaux travaux que la CABA réalise dans vos communes.

 Terminé   En cours ou à venir
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Collecte don du sang, 
espace Hélitas, Aurillac, 
30 mai, de 14h30 à 19 h

Wheel on fire II, 
organisé par Session Libre, 
Épicentre, Aurillac, 
1er juin, de 9h30 à minuit

La Jussacoise, 
organisée par CJRPJ, 
Jussac, 
2 juin

« Couleurs et Pinceaux », 
exposition, le Buron, 
Naucelles, 
du 4 au 9 juin

Fête de la rando et de la nature,
la Plantelière, Arpajon-sur-Cère, 
du 7 au 9 juin

Festival Aurillac en Scène, 
Prisme, Aurillac, 
7 et 8 juin

Théâtre « Fake news de comptoir » 
par la troupe d’Arpajon sur scène, 
salle polyvalente, Labrousse, 
8 juin

Gala natation synchronisée, 
organisé par l'ASPTT,
Centre Aquatique, Aurillac, 
8 juin, 20h30

Salon du livre et de l’illustration 
jeunesse, 
organisé par la Médiathèque 
départementale et la Mairie, 
Promenade des Sports, Jussac, 
8 juin

Fête de la pêche, 
Halle de Lescudilliers et Parc de la 
Fraternité, Aurillac, 
9 juin, de 9 h à 18 h

Concert de l’Orchestre 
Symphonique de Haute Auvergne, 
Théâtre, Aurillac, 
9 juin, 15 h

Collecte don du sang, 
espace des Carmes, Aurillac, 
11 juin, de 11h30 à 18h30

Gala natation synchronisée, 
organisé par la Cantalienne
Centre Aquatique, Aurillac, 
14 et 15 juin, 21 h

Fête de la musique, concert « Les 
collectifs métissés », 
organisée par le comité des fêtes, 
Promenade des Sports, Jussac, 
14 juin

Concours de pétanque, 
Labrousse, 
15 juin

Festival dans l’Rétro, 
le Bourg, Lacapelle-Viescamp, 
15 et 16 juin

Conférence « L’épuration dans le 
Cantal (1943-1946) : premières 
approches », 
par Christian Estève, 
l’Ostal del Telh, Aurillac, 
22 juin, 15 h

Collecte don du sang, 
maisonnée du Cap Blanc, Aurillac, 
26 juin de 15 h à 19 h

Truck cœur 15,
organisé par les chauffeurs du cœur, 
aire évènementielle, Aurillac, 
29 et 30 juin

Fête de la Saint-Jean, 
Ostal del Telh, Aurillac, 
29 juin, 18 h

Collecte don du sang, 
foyer, Sansac-de-Marmiesse, 
3 juillet, de 16 h à 19 h

Marché gourmand, 
Promenade des Sports, Jussac, 
4 juillet

Marché estival, 
Puech des Ouilhes, Lacapelle-
Viescamp, 
4 et 11 juillet, 18h30

Guinguette, 
en bords de Cère, Arpajon-sur-Cère, 
5 juillet

Festival des Goudots Gourmands, 
cours d’Angoulême, Aurillac, 
du 5 au 7 juillet

Balade découverte au Puy Courny 
« Les insectes pollinisateurs », 
départ avenue Aristide Briand, 
Aurillac, 
6 juillet, 14 h

Ball trap, 
organisé par l’ACCA de Sansac, 
le Château d’eau, Sansac-de-
Marmiesse,
6 et 7 juillet, de 9 h à 19 h

Pole Dance, initiation et 
spectacles, 
organisés par Jem'Pole Passion,
cours de l’école, Sansac-de-
Marmiesse, 
6 et 7 juillet, 21 h

Concert de « Blue Lake 
International Symphony Band »,
par le Lions Club d’Aurillac, 
Centre des Congrès d’Aurillac, 
9 juillet, 20h30

Départ du tour de France, 
Aurillac, 11 juillet

Musique du monde et de film, 
Puech des Ouilhes, Lacapelle-
Viescamp, 
12 juillet, 18 h

Marché gourmand, 
Promenade des Sports, Jussac, 
12 juillet

Concert Quatuor Dolce Vita, 
Eglise, Lacapelle-Viescamp, 
13 juillet, 16h30

Course de caisses à savon, 
place de l’Eglise, Velzic, 
13 juillet, 18 h

agenda

Vides greniers et dressing
Arpajon-sur-Cère, 2 juin 
Aurillac, Parc Hélitas, 2 juin
Jussac, Promenade des sports,  
23 et 30 juin
Brocante, Halle de Lescudilliers, 
Aurillac le 2 juin et le 7 juillet.

Fêtes des écoles
Jussac, 22 juin 
Naucelles, 28 juin
Vézac, 28 juin
Lacapelle-Viescamp, 29 et 30 juin
Labrousse, 30 juin

LES ÉLUS
Le Président

Pierre MATHONIER
Pour prendre rendez-vous 

avec le Président de la CABA, 
contactez le 04 71 46 86 47

Les Vice-Présidents
Vous pouvez contacter tout 

Vice-Président sur un sujet lié  
à son domaine de compétence  

au 04 71 46 86 47 

Christian POULHES 
Administration générale, finances 

et contractualisation financière

Magali MAUREL 
Développement touristique  

et Affaires culturelles

Stéphane FRECHOU 
Environnement  

et développement durable

Bernadette GINEZ 
Ressources humaines

Jean-Luc LENTIER 
Développement communal

Isabelle LANTUEJOUL 
Zones d’activités économiques 

et plateforme aéroportuaire

Gérard PRADAL 
Grand cycle de l’eau  
et gens du voyage

Angélique MARTINS 
Habitat et Politique de la ville

Sébastien PRAT 
Mobilités et transports urbains

Nathalie GARDES 
Communication et NTIC

Alain COUDON 
Urbanisme et PLUi

Maryline MONTEILLET 
Équipements touristiques

Charly DELAMAIDE 
Équipements et animations sportifs

3, place des Carmes
CS 80501 - 15005 AURILLAC Cedex

Tél : 04 71 46 86 30 - Fax : 04 71 46 86 32
www.caba.fr - contact@caba.fr

NOS 25 COMMUNES 

Arpajon-sur-Cère  Aurillac  Ayrens  Carlat  Crandelles

Giou-de-Mamou  Jussac  Lacapelle-Viescamp  Labrousse 

Laroquevieille  Lascelles  Mandailles-Saint-Julien

Marmanhac  Naucelles  Reilhac  Sansac-de-Marmiesse

Saint-Cirgues-de-Jordanne  Saint-Paul-des-Landes  Saint-Simon

Teissières-de-Cornet  Velzic  Vézac  Vezels-Roussy  Yolet  Ytrac
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infos pratiques

ACCUEIL
18, place de la Paix - 15000 AURILLAC
04 71 46 86 30
Accueil du public de 8 h à 12 h  
et de 13h30 à 17h30

REGIE DE L’EAU
18, place de la Paix - 15000 AURILLAC
04 71 46 86 38

CENTRE TECHNIQUE COMMUNAUTAIRE
195, av. du Général Leclerc - 15000 AURILLAC
Eau et assainissement : 04 71 46 48 50
Déchets et tri sélectif :  04 71 46 48 50
Urgence eau/assainissement : 04 71 46 48 60

ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF
3 place des Carmes - 15000 AURILLAC
04 71 46 86 31

DECHETTERIE DES 4 CHEMINS
Z.A. des 4 chemins - 15250 NAUCELLES
04 71 43 05 76
Du lundi au samedi, 8 h-12h15, 13h30-18 h

DECHETTERIE DE L’YSER
Rue de l’Yser - 15000 AURILLAC
04 71 64 51 08
Du lundi au samedi, 8 h-12h15, 13h30-18 h

STABUS
04 71 48 53 00
Boutique : 3 avenue Gambetta - 15000 AURILLAC
Siège : 8 rue Denis Papin - 15000 AURILLAC 
stabus.fr

MEDIATHEQUE
Rue du 139e RI - 15000 AURILLAC
04 71 46 86 36
mediatheque.caba.fr

CENTRE AQUATIQUE
Rue du Dr Béraud - 15000 AURILLAC
04 71 48 26 80
centreaquatique.caba.fr

OFFICE DE TOURISME
7, rue des Carmes - 15000 AURILLAC
04 71 48 46 58
iaurillac.com

STRUCTURE LOCALE
INFORMATION JEUNESSE
Cf. Médiathèque
Rue du 139e RI - 15000 AURILLAC
04 71 46 86 20

GUICHET D’ACCUEIL ÉTUDIANTS SOLIHA
9, avenue Aristide Briand - 15000 AURILLAC
04 71 48 88 06
cantal.auvergnerhonealpes.soliha.fr

AEROPORT AURILLAC-TRONQUIERES
Ligne aérienne et Tour de contrôle : 
04 71 64 50 00

SEBA 15
14, avenue du Garric - 15000 AURILLAC
04 71 63 88 10
seba15.fr / seba15@seba15.fr
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